

Sportjournalisten & nationale Medien:

Kyburz und Schlumpf starten am Sarnersee Lauf – EM-Medaillengewinner Krummenacher gibt den Startschuss

27. August 2025, Sarnen

Der Sarnersee Lauf 2025 verspricht am 7. September ein aussergewöhnliches Aufeinandertreffen der Schweizer Laufelite: Mit Matthias Kyburz und Fabienne Schlumpf stehen zwei der aktuell schnellsten Schweizer Langstreckenläufer:innen an der Startlinie des Halbmarathons. Ergänzt wird der prominente Auftritt durch Zehnkämpfer Leon Krummenacher, EM-Bronzemedaillengewinner bei den U20, der als Ehrenstarter vor Ort sein und das Rennen vom Streckenrand miterleben wird. Damit bietet der grösste wiederkehrende Sportevent im Kanton Obwalden eine seltene Gelegenheit, Schweizer Topathleten hautnah in familiärer Atmosphäre zu erleben.

Internationale Spitzenzeiten am Sarnersee

Matthias Kyburz, erfolgreicher Orientierungsläufer und Schützling von Viktor Röthlin, wechselte 2024 von der Orientierungslauf-Weltspitze auf die Marathonstrecke. Seine Entwicklung ist beeindruckend: 2:07:44 in Paris (2024) bei seinem Marathondebüt, Rang 30 bei den Olympischen Spielen (2024) sowie 2:06:48 in Sevilla (2025) – und damit zweitschnellster Marathonläufer der Schweiz hinter Tadesse Abraham.

Fabienne Schlumpf ist die aktuell schnellste Schweizer Langstreckenläuferin. Sie hält die Landesrekorde im Marathon (2:24:30 in Valencia, 2023) und Halbmarathon (1:08:27 in Dresden, 2021) und gehört seit Jahren zur internationalen Spitze.

Beide nutzen den Sarnersee Lauf als wichtigen Trainingslauf auf dem Weg zu ihrem nächsten grossen Ziel: dem New York City Marathon.

Junges Talent als Ehrengast

Leon Krummenacher, erst 19 Jahre alt, holte im August 2025 sensationell Bronze im Zehnkampf an den U20-Europameisterschaften in Tampere. Beim Sarnersee Lauf wird er die Läuferinnen und Läufer auf die Strecke schicken, im VIP-Bereich für Interviews zur Verfügung stehen und die Teilnehmenden vom Streckenrand aus anfeuern.

«Es ist etwas ganz Besonderes, dass wir mit Matthias Kyburz, Fabienne Schlumpf und Leon Krummenacher gleich drei Schweizer Sportgrössen in Sarnen begrüßen dürfen. Für unsere Teilnehmenden beim Halbmarathon ist es eine einmalige Gelegenheit, sich direkt mit dem aktuell besten und der aktuell besten Langstreckenläufer:in der Schweiz zu messen – während Leon ihnen vom Streckenrand aus applaudiert. Das zeigt, dass der Sarnersee Lauf nicht nur ein Volkslauf ist, sondern auch im Spitzensport einen Platz hat», so Viktor Röthlin, OK-Präsident des Sarnersee Laufs.

Mehr als ein Halbmarathon

Neben dem Halbmarathon bietet der Sarnersee Lauf Distanzen für jedes Niveau – vom Mini Run, zu Viktor Röthlins Klassenduell, über 5 und 10 km bis zum Halbmarathon. Auch der 2-km-Schnupperlauf in Zusammenarbeit mit Swiss Inclusive Sport ist neu Teil des Programms. Kinder bis zur 6. Klasse starten gratis. Anmeldungen sind bis zum 6. September 2025 möglich.

Für Medien vor Ort

Akkreditierte Medienvertreter: innen haben die Möglichkeit, die Athleten in entspannter Atmosphäre zu interviewen und Bildmaterial zu sammeln. Im Anschluss an die Zieleinläufe der Hauptkategorien findet ein VIP-Lunch mit den Spitzenathlet:innen statt (Details siehe separate Einladung).

HAUPTSPONSOREN

**OCHSNER
SPORT**


sound mind, sound body

CO-SPONSOREN

SWICA

NA[®]
NUTRATHLETIC



Infos zum Sarnersee Lauf:

<https://sarnerseelauf.ch/>

Startliste:

<https://my.raceresult.com/354839/participants>

Fotos zum Download:

<https://www.swisstransfer.com/d/873c500d-2110-43ba-87ed-faba733a25ba>

Bildlegenden & Fotocredits

Die Bildlegenden und Fotocredits sind den zur Verfügung gestellten Bildern und deren Beschreibungen zu entnehmen.

Kontakt & Akkreditierungen:

Human Sports Management AG

Sarnersee Lauf

Blegi 3

6343 Rotkreuz

Sebastienne Müller

Head of Communications

→ sm@humansports.ch | 078 851 20 23

HAUPTSPONSOREN

**OCHSNER
SPORT**


sound mind, sound body

CO-SPONSOREN

SWICA

NA[®]
NUTRATHLETIC

Sarnersee Lauf – Facts & Figures

Der Sarnersee Lauf, vormals «Switzerland Marathon Light», ist ein jährlich stattfindender Lauevent am idyllischen Sarnersee in der Zentralschweiz. Die Veranstaltung bietet verschiedene Streckenlängen für alle Leistungsklassen an, darunter einen Halbmarathon, einen 10-Kilometer, 5-Kilometer und einen 2-Kilometer-Lauf sowie einen Mini Run und Viktor Röthlins Klassenduell. Jährlich zieht das Event hunderte Laufbegeisterte an, die sich auf den landschaftlich reizvollen Rundkurs begeben. Organisiert wird der Sarnersee Lauf von der Human Sports Management AG* in Rotkreuz ZG. Unterstützt wird der Lauf von einer Vielzahl an Sponsoren, die gemeinsam dazu beitragen, ein unvergessliches Sporterlebnis zu bieten.

Weitere Informationen finden Sie auf www.sarnerseelauf.ch.

Datum

Sonntag, 7. September 2025 – 12. Austragung

Strecken

Die Strecke des Sarnersee Laufs führt durch eine der schönsten Landschaften der Zentralschweiz. Sie verläuft grösstenteils entlang des malerischen Sarnersees und bietet atemberaubende Ausblicke auf das umliegende Alpenpanorama. Der Kurs ist abwechslungsreich, kombiniert flache Abschnitte mit leicht ansteigenden Passagen, die durch charmante Dörfer, üppige Wiesen und schattige Wälder führen. Durch die hervorragende Organisation und die landschaftliche Schönheit ist der Sarnersee Lauf ein unvergessliches Event für alle Teilnehmer.

Distanzen

Halbmarathon: 21.1 km

10-km-Lauf

5-km-Fun & Run

2-km Schnupperlauf

Viktor Röthlins Klassenduell: 800 – 1200 m

Mini Run: 400 m

Über den Gründer Viktor Röthlin

Viktor Röthlin ist einer der erfolgreichsten Marathonläufer der Schweiz, der auf eine beeindruckende Karriere mit internationalen Erfolgen zurückblickt, darunter der Gewinn des EM-Titels 2010.

Seine Vision: Mit dem Ziel, seine Begeisterung für den Laufsport zu teilen, hat Röthlin den Sarnersee Lauf ins Leben gerufen. Er ist nicht nur der Gründer, sondern auch das Gesicht des Events und steht für die Werte Fairness, Gemeinschaft und sportliche Herausforderung.

Sein Engagement: Röthlin ist in der Zentralschweiz verwurzelt und setzt sich für die Förderung des Sports und der Gesundheit in der Region ein. Der Sarnersee Lauf ist Ausdruck seines Engagements für die lokale Gemeinschaft und den Laufsport in der ganzen Schweiz.

***Über die Human Sports Management AG (HSM)**

HSM ist eine im DACH-Raum führende Agentur für die Vermarktung und Organisation von hochstehenden Breitensportveranstaltungen. HSM entwickelt regionale Events mit Fokus auf die Sportarten Running, Cycling und Trail Running zu national und international einzigartigen, erfolgreichen und zentral geführten Breitensportplattformen.

Die 2015 gegründete Agentur begeistert mit top-organisierten Events möglichst viele Menschen für den Sport (#wemoveyou). HSM veranstaltet unter anderem den Skoda Swiss Bike Cup, die Cyclotour du Léman, den Sarnersee Lauf, den Aargau Halbmarathon, den OCHSNER SPORT Zürich Marathon und den Matterhorn Ultraks. Seit 2025 ist HSM Teil des belgischen Sport- und Gesundheitsunternehmens Golazo.